



Nomos

# Sozialpolitik und Gemeinwirtschaft als solidarische Freiheit „Aller“



## Der apollinisch-dionysische Geist der Sozialpolitik und der Gemeinwirtschaft

Dialektische Poetik der Kultur zwischen Würde und Verletzbarkeit des Menschen

Von Prof. Dr. Frank Schulz-Nieswandt

2021, 166 S., geb., 39,- €

ISBN 978-3-8487-8418-9

(Gemeinwirtschaft und Gemeinwohl I

Social Economy and Common Welfare, Bd. 1)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8418-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8418-9)

Sozialpolitik (als Lebenslagenpolitik) und Gemeinwirtschaft (als Sachzieldominierte Sorgeökonomik) und in ihrem Zwischenraum die Schnittfläche der sozialraumorientierten Daseinsvorsorge begründen sich in der personalistischen Ethik. Wie lassen sich die transformativen Wege der Gestaltung einer wahren, weil dem Axiom der Personalität entsprechend humangerechten Form begreifen? Die Theorie

der endogenen Dialektik als bestimmte Negation im Fluss der Geschichte hat das Ziel der solidarischen Freiheit „Aller“. Diese erweist sich im Lichte einer metamorphotischen Entelechie als Prozessdynamik des Noch-Nicht, deren Schicksal als Ringen der integrativen Polarität des apollinischen und des dionysischen Prinzips verstanden werden soll.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary



Nomos

# Social Policy and Common Economy as Solidarity-Based Freedom of „Everyone“



## Der apollinisch-dionysische Geist der Sozialpolitik und der Gemeinwirtschaft

Dialektische Poetik der Kultur zwischen Würde und Verletzbarkeit des Menschen

By Prof. Dr. Frank Schulz-Nieswandt

2021, 166 pp., hc., € 39.00

ISBN 978-3-8487-8418-9

(Gemeinwirtschaft und Gemeinwohl I

Social Economy and Common Welfare, vol. 1)

in German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8418-9](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8418-9)

In this book, the historical dynamics of social policy, common welfare economics and the politics of social services of general interest, justified by personalist ethics, are understood as endogenous, dialectical mechanisms of the polarity between the principles of Apollonian order and Dionysian

transgression; as a logical form of the philosophy of history on the ontological pathway to the concrete utopia of the truth of socially caring communities comprised of free people living according to their belief in reciprocal responsibility; and as a system of solidarity based on love.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

 Nomos  
eLibrary